

Rotary

Yachiyo



世界に希望を生み出そう

今回例会行事

担当：出席委員会

次回例会 2月16日

担当：会員増強委員会

◆◆◆◆第2730例会◆◆◆◆

司会 杉山智基

「君が代」「奉仕の理想」齊唱

お客様

青少年交換学生 金杉旺汰さん

会長挨拶

会長 君塚欣哉

2月に入り、梅のつぼみも膨らみ、花も咲きはじめた今日この頃、皆さんいかがお過ごしでしょうか。

今週の月曜日ウイシュトンホテルにおいて八千代青年会議所様の新年会に幹事並びに次年度会長幹事とともに出席してまいりました。若さとエネルギー溢れる演出、今年度理事長佐野会員のご子息による所信表明の力強いスピーチ、昨年も参加させていただきましたが、勢いのある若い経営者の方々を見ていて、自分自身大変刺激になる機会を与えていただけたと思います。そして稻山幹事と1年は早いなと感じた次第です。

また、先週の例会後に開催しました「今後の八千代RCを考える会」においては、多くの会長幹事経験者の方々にご参加いただき、今後の八千代RCについて、意見交換をいたしました。様々な意見を整理・集約し理事会に諮り皆様にご協力をお願いしたいと思います。

さて、明日は節分、明後日は立春です。

2023-24年度国際ロータリーテーマ

「世界に希望を生み出そう」

2023-24年度クラブテーマ

「ロータリーで楽しもう」

週報 第2731回

2024年2月9日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

テーマ：自分流の地域貢献

卓話者：伊藤勝巳会員

テーマ：縁は遠くから結べ

卓話者：橋本幹雄会員

皆さんのお宅では豆まきや恵方巻を食べたりしているかと思います。ちなみに今年の恵方は東北東を向いて願い事をしながら無言で食べると縁起がいいとされています。我が家では、豆まき以外に柊鰯と呼ばれているように、柊の枝とグミの枝、そして大豆の枝に焼いた鰯の頭を刺して門口に荒縄で縛り、飾りつけをします。柊は葉っぱが尖っていること、グミの枝にはとげがあり、鰯はにおいがきついということでいずれも鬼を払う、厄除けとして飾りつけをしています。更に我が家では、目籠を逆さに竹竿につるし、草鞋をぶら下げて鬼が近づかないようにと飾りつけをします。これは千葉県内ではよくある風習のようです。いずれにしても節分は、季節の分かれ目であるこの時期は体調も崩しやすい、変化が起こりやすいということで、疫鬼(えきき)や疫神(やくしん)払いの風習として、中国の風習に由来し、平安時代の追儺(ついな)鬼遣(おにやらい)と呼ばれた宮中での年越しの儀式を基に行われるようになり、その後豆まきなどの慣習に変わることになったようです。豆は五穀のうち米とともに神聖なものとされ、語呂合わせで魔目、魔滅、鬼の目に投げて鬼を滅するに通じるところからも邪気を払い無病息災を願うという意味合いがあるとされています。また年齢の数だけ豆を食べると健康になると、まめに体を動かす人になると、いろいろな意味があるようです。いずれにしても寒さはもう少し続くかと思います。皆様ご自愛ください。

幹事報告

幹事 稲山雅治

- ・地区から「2024年決議審議会決議案提出のお願い」が届きました。決議案がある方は2/29までに幹事までご提出下さい。理事会にて審議の上、提出します。
- ・能登半島地震支援金は、2790地区から7,133,351円を2610地区へ送りました。3/11まで支援金を受け付けています。
- ・第5地区からIMのお知らせが来ましたので回覧します。3/2にかずさアカデミアパークで。アグネス・チャンさんをゲストに迎えて開催となります。入場無料。
- ・財団NEWSを回覧します。埼玉県北本RCに19歳で入会した方の話が掲載されています。

委員会報告

R財団委員会 委員長 古川 洋

お手元に資料を配布いたしました。今年度7月からの寄付目標額は年次寄付が8,250ドル。ホリオプラスが1,650となっており、現時点では年次寄付が4,960ドル、ホリオプラスが342ドルで、合計では-4,598ドルです。下期でなんとか達成できる様にと思っております。これまでの傾向としては、少人数の方の高額寄付であると思います。現在54名の会員が在籍していますので、高額でなくても皆さんでご協力を頂ければと思います。是非ともご協力の程、よろしくお願い致します。

お祝い

本人誕生日：渡邊会員
結婚記念日：宮野会員・稻山会員
夫人誕生日：葉山玲子様

例会行事

青少年奉仕委員会 委員長 浅野正幸

昨年8月に1か月短期留学した金杉君の報告会です。よろしくお願いします。

テーマ：アメリカ留学報告

卓話者：金杉旺太さん

金杉旺太です。今日は、学校のマラソン大会で5キロ走ってきました。あまり運動していないので、今足がブルブルしています。今日はよろしくお願い致します。

1.どこに派遣されたの？

2023年8/1から8/28までアメリカのミシガン州ミッドランドという場所に短期派遣させて頂きました。ミシガン州と聞いた



らどの様なものを連想されますか？車産業や五大湖など、社会の授業で目立つものが多いと思います。ですが、ニューヨークやロサンゼルスの様な有名な街に比べると馴染みがないと思います。ミシガン州を一文字で表すと、「緑」です。まるで森の中に街があるのかと思うほど、緑に囲まれていて、現地の方に話を聞くと、昔はミッドランド一帯が森で、ほとんど全ての木々を伐採して今の街になったとおっしゃっていました。自然も人類もその他の動物も皆が共生して、誰にも急かされずゆったりとした空気感がありました。

2.アレックスってだれ？



次に交換相手のアレックスを紹介します。名前はアレクサンダー・ケイナーといいます。年齢は僕の一つ上の18歳です。非常に平和的な性格で優しいです。彼はとてもとてもアクティブな生徒です。毎日たくさんの活動をしていて、クロスカントリーラン、オーケストラ、マーチングバンド、競技ロボ、ウッドベースの個人レッスン、日本語の勉強など、僕が知っている活動だけでもこれだけあって、毎日休む暇がなく課外活動でいっぱいのスケジュールを完璧にこなしていたのがとても印象的でした。日本にいる間は一緒に観光したり、共通の趣味である音楽を楽しんだり、学校へ行って沢山の友達と遊んだりして、思い出を沢山作る事が出来ました。初めの1~2週間はコミュニケーション不足から気まずい時間が続きましたが、毎日一緒に居て様々な事を経験していく中でお互いを理解していくので、素晴らしい友人関係を築く事が出来ています。

3.1か月で行った行動

滞在中は、この場ではあげきれない程、沢山の活動をしました。その中でも印

象的な事を3つ紹介します。

①クロスカントリー部に入って毎日練習して大会に出場して2位を取った。



アメリカに行って3日目の事で、まだ時差ぼけが体に残っていた朝、アレックスが「これからクロスカントリーの練習があるんだけど、来る？」と誘ってくれました。クロスカントリーとは陸上競技のひとつで、野原、森林などに設定されたコースで行われる競争で、アメリカではかなり有名な部活のひとつです。距離は一般男子で4キロから12キロほどあります。中学では1番足が速かったのですが、最初の練習で50分間ノンストップで街を走り続けるなど、かなりタフな練習が続きました。毎日何度も足がつったり、爪が剥がれたりするほど、きつい練習でしたが、雨の日も、炎天下の日もチームメイトと励まし合って一か月間なんとかやりきる事が出来ました。大会にも参加して2位という成績を修める事が出来ました。

②アメリカのロータリークラブで
アレックスとスピーチをした。



ミッドランドのRCに招待頂き、アレックスと2人でスライドを用いて、アレックスとの日本での生活、僕のアメリカでの生活について発表して、質疑応答しました。僕たちの発表の為だけに沢山の人達が来て下さり、そこにいた全員と話す事が出来ました。僕たち交換学生に対する最高のリスペクトと態度と行動で示してくれて、常に僕たちの話をアクティブに聞いてくれました。彼らと議論がはずんだ事で、沢山インスピレーションを得る事が出来ました。

③1か月で出来た友達が
バイバイパーティーに来てくれた。

僕が帰国する前日に1か月間一緒に遊んでくれた友達13人がサプライズで自分の為にピザ屋を貸し切ってお別れ会を開いてくれました。ふざけたり、ピザを食べたり、映画を観たりして最後の1日を締めくくってくれました。彼らと、彼らの人柄に感謝しかありません。日本語の授業をとっていた人も結構多く、コロナ禍でも個人で日本語を学んでいる人たちが沢山いました。彼らとは今でも連絡をとっています。最後にもらったプレゼントは本当に宝物で、部屋に飾っています。他には近所の子供たちを集めて、日本語とバスケを教えたり、現地の日系アメリカの方々と交流して様々な議論をしたり、毎日が刺激的で、宝物です。

4.気付き・感じたこと

この短期派遣をして確信した事は、「挑戦して行動した分だけ可能性が広がる」という事です。1か月間国境を越えて、様々なアンテナをはって沢山の価値観を沢山の人達と共有して新たな発見と課題を見つける事が出来ました。現地の人たちとの言葉を超えた交流を通じて、文化や育った土地が違うとも、根本的な人間らしさは、みな同じものを持っていると気づきました。常日頃、僕は日本の学校教育の在り方に対して、疑問や意見を多面的に持つようにしています。なぜなら僕自身が日本の学校教育が求める理想の生徒像と合わず、小学校、中学校で苦しい経験をして来たからです。小学校、中学校、塾、部活動の指導者など、沢山の教育者たちに直接話を聞いたり、他国の価値観に触れてみた事で、日本でも僕の様な子ども達がのびのびと成長できる環境が作れないだろうかと思いました。派遣先での経験でたどり着いた日本の学校教育の大きな改善点はコミュニケーションです。アメリカでは学校教育のひとつとして意見交換、対話、自己表現の向上を目的とした授業が低学年のうちから当たり前の様に行われています。常にだれに対してもリスクを持って接し、自分の思いや考えを共有する術を彼らは知っているのです。僕の将来の夢は、多角的な視点から物事をとらえ、日本の教育の発展に貢献できる人材になる事。そしてそのような人材を増やしていく事です。その第一歩として今回の短期交換を有意義に過ごす事ができたと自信を持って言えます。次の目標はあまり前例がないかもしれません、ロータリーで1年の長期留学をする事です。理由は、夢を実

現するには短期の交換で得たものを今すぐにでも現地で自らが実践して自分の研究に落とし込む必要があるからです。そして英語力にも自信があります。自分の伝えたい事を英語で伝える事が出来、短期交換中もコミュニケーションに困った事がない為、多くの留学生がぶち当たる言語の壁に当たる事がないため、早急に自分の研究にコミットする事ができます。僕の長期留学に関わって下さる方、相談に乗って下さる方、金杉旺太に興味を持って下さる方、ご尽力頂ける方がいらっしゃれば、是非お話させて下さい。語学学習目的ではなく、夢の実現の為です。

最後に、僕は留学を通して国際社会で多様な価値観を人々と共有する経験をし、新たな発見と課題を見つけて、凝り固まつた日本の教育に新たな風を吹かせられると信じています。僕はやります！



Q：菊川会員

今日の発表を聞いて、沢山の経験が出来て良かったと思っています。多様性という言葉が好きだったと思いますが、アメリカに行って困った事や、理解できなかった事はありますか？

A：理解できないと思った事は、多くのアメリカ人が手を洗わない事です。どれだけ汚い泥で汚れても手を洗わずそのままタコスを食べたりするんです。かなりのカルチャーショックでした。受け入れられないことは個人的にはありませんでしたが、日本の学校教育のシステムとは考え方の根本的な部分が違って、コミュニケーションの部分で彼らは話が上手だったり、上手ではない人から聞き出す事にもたけています。言語を超えたコミュニケーションの方法を知っているので、僕たちが取り

入れるべきことかなと思いました。

Q：浅野正幸会員

後悔した事や、失敗談はありますか？

A：あまり日本について知らなかった事が後悔している部分です。日本の歴史や、政治の仕組みなどを自分の言葉で伝えられないのがもどかしかったです。日本について様々な情報を吸収して解釈する必要があると思い、日本について学びたいという意欲が出てきました。自分の国が好きになり、誇りを持てる様になりました。

Q：佐々木会員

私の娘も短期留学をして、今大学1年生になりました。金杉君がこれから留学する人に伝えたい事はなんですか？

A：まずは語学の面です。これに関してはいくら勉強しても足りないと思いますし、何かしらの壁にぶち当たる事があると思います。自分が出来る限りベストを尽くして語学にコミットして欲しいし、日本について詳しくなっておく事です。

～ニコニコ BOX～

¥18,000-

☆金杉君留学報告楽しみです☆

杉・稻山・遠藤・風間・菊川・浅野正幸
池田・江口・伊藤・君塚

☆会長幹事経験者の皆様、今後の八千代RCを考える会へのご参加有難うございました。君塚

☆不肖佐々木「人づくりの鬼」を出しました。お恥ずかしい。佐々木

☆1月中は新年会が沢山あり、あっという間に2月になりました。

お身体ご自愛ください。杉山

～友愛 BOX～

¥32,000-

☆2/3喜寿です。お祝い有難う。渡邊

☆妻の誕生日祝いに花を有難う。葉山

☆結婚21年目になりました。稻山

☆結婚63年目を迎える事が出来ました。

夫婦仲も良好です。宮野

☆金杉君卓話楽しみです☆

寺沢・江頭・上代・宮野・栗原・日下部

三井・朝戸・市原・中島貞好・谷田貝

中村・花島・山浦

☆今日は寒いです。納富

近隣クラブ例会日

	例会場
火曜日 四街道R.C	四街道ゴルフクラブ
火曜日 八千代中央R.C	ウィシュトンホテル・ユーカリ
水曜日 習志野R.C	習志野商工会議所会館
水曜日 佐倉中央R.C	第1ウィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オリベート
木曜日 佐倉R.C	フランス料理 シエ・ムラ
木曜日 習志野中央R.C	習志野商工会議所会館

■クラブ広報委員会 委員長：飯田明彦 副委員長：菊川秀明

■出席委員長 花島文成※欠席の際は必ず月曜日迄に出席委員長に連絡して下さい

■例会日：金曜日 12:30～13:30 ■例会場：ハッツリ・ノウ・イータ（八千代市緑が丘1-1-1）

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
2 / 2	5 4	5 0	4 4	88.00

2月のロータリーレート 1ドル¥147-